
 

D i recente è stato pubblicato il bando “Concorso 
interno, per titoli ed esami, per la copertura di 
118 posti per l’accesso alla qualifica di vice 

Commissario della carriera dei Funzionari di Polizia di 
Stato”.   In pochi giorni sono già arrivate molteplici 
segnalazioni dalle quali è emerso che la procedura 
non consente di presentare la domanda a tutti 
coloro che effettivamente hanno i requisiti per 
poterlo fare. Questo perché chi non è in possesso di 
120 crediti formativi universitar i in discipl ine 
afferenti al settore scientifico-disciplinare «IUS» non 
ha la possibilità di procedere con la richiesta.  
 In base alla norma, invece, i l  calcolo dei 
due terzi  di questi  crediti  deve avvenire NON sul 
numero complessivo degli  esami,  bensì su quelli  
superati .  Di conseguenza, è palese che  si  tratti  di 
u n o s b a r r a m e n t o e r r a t o e i n g i u s t a m e n t e 
restrittivo.  Diverse lauree valide ai  f ini  dei percorsi  di carriera nelle forze dell ’ordine, ad esempio, 
contengono anche crediti  raggiunti dallo studente per titoli  di  studio acquisiti  in altr i  contesti  
formativi  e r itenuti,  per legge, validi per equipollenza.  
 La stessa Università statale di Camerino ,  in provincia di Macerata, sul proprio sito ha 
specificato, tra l ’altro, che: “Ai fini del calcolo dei due terzi di CFU in discipline afferenti al settore 
scientifico-disciplinare IUS sono considerati esclusivamente i CFU acquisiti medianti esami in 
trentesimi, che quindi risultano essere 111 su 162; in questo modo la proporzione dei due terzi è 
ampiamente rispettata, perché i due terzi di 162 è 108”.   
 M o l t i  co l l e g h i  h a n n o a f f ro nt ato p e rco r s i  d i  s t u d i o f i n a l i z z at i  a l l a  p o s s i b i l i t à  d i  
avanzamenti  interni  e  sv i luppat i  da  numerose univers i tà  propr io  a  ta le  scopo,  eppure,  adesso 
r ischiano che gl i  venga negata  ta le  poss ibi l i tà  a  causa di  una interpretaz ione r igida ed 
erronea del la  norma.  R ibadiamo la  necess i tà  di  una t rasparenza totale,  b isogna fare  chiarezza .   
 Per questo motivo abbiamo dato a uno studio legale l ' incarico di studiare la questione  
perché se dovesse condividere la nostra interpretazione e anche quella data dalle università 
allora sosterremo un ricorso a sostegno di tutti gli  interessati iscritti  al SAP .   
 Quindi ,  se l ’Amministrazione non dovesse dare un r iscontro posit ivo al la  nostra r ichiesta 
di  r ivedere i  requisit i  di  par tecipazione al  concorso e le valutazioni  del lo studio legale con cui  
col laboriamo dovessero corr ispondere al le valutazioni  da noi  fatte daremo avvio al  contenzioso.  
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L’EDITORIALE DEL SEGRETARIO GENERALE

Stefano Paoloni
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" Servono sanzioni severe e norme adeguate a tutelare il nostro servizio 
in favore della collettività”. Lo ha detto al Tg1 il Segretario Generale del 

SAP, Stefano Paoloni, in merito ai gravi fatti avvenuti sabato 9 novembre a 
Bologna, in occasione della manifestazione organizzata dai gruppi 
antagonisti, dove si sono verificati violenti scontri con le forze dell’ordine 
messi in atto in modo preordinato da persone con evidente indole 
criminale, utilizzando bastoni, mazze, fumogeni e bombe carta. Paoloni 
è intervenuto subito dopo quanto avvenuto nel capoluogo emiliano e 
le sue parole sono state riprese da diverse testate. “Non si tratta di 
manifestanti - ha ribadito - ma di criminali professionisti del disordine. 
Il corteo è stata solo l’occasione per creare disordini e le cariche alle 
forze dell’ordine sono state dolose e preordinate“. 

IL SEGRETARIO GENERALE DEL SAP PAOLONI AL TG1: SANZIONI 
SEVERE E NORME ADEGUATE PER TUTELARE NOSTRO SERVIZIO  

POSTI A SEDERE PERSONALE POLFER NELLE SCORTE VIAGGIATORI 
TRENI LUNGA PERCORRENZA – LA RISPOSTA DEL DIPARTIMENTO 

INACCETTABILE PROPOSTA DI INNALZARE L’ETÀ PENSIONABILE DEL 
PERSONALE DELLA POLIZIA DI STATO, ABBIAMO SCRITTO A PIANTEDOSI 

R iteniamo inaccettabile la proposta di innalzamento dell’età 
pensionabile del personale della Polizia di Stato e per tale ragione 

abbiamo scritto al Ministro dell’Interno, Matteo Piantedosi. Nella serata 
dello scorso 12 novembre il Dipartimento della P.S., in modo del tutto 
singolare e in un incontro di rilevante importanza in quanto trattava dei 
temi relativi al rinnovo del contratto di lavoro, ci ha rappresentato la 
volontà di presentare un emendamento alla legge di bilancio, così da 
statuire la possibilità di obbligare i poliziotti, anche in questo caso dietro 
espresso consenso, a permanere in servizio altri due anni oltre i limiti 
ordinamentali. Detta proposta è stata da noi rigettata, in quanto qualsiasi 
deroga ai limiti ordinamenti rappresenta un attentato alla specificità della 

nostra professione ed è il chiaro preludio ad un aumento generalizzato ed obbligatorio dei limiti ordinamentali.

• 8° CORSO PER OPERATORE POLIZIA SCIENTIFICA: Le incrementate esigenze operative che interessano 
l’intero territorio nazionale, hanno indotto la Direzione Centrale per la Polizia Scientifica e la Sicurezza 

Cibernetica, a programmare l’8° Corso per Operatore di Polizia Scientifica che avrà inizio il 16 
dicembre 2024. Per ulteriori approfondimenti si rimanda alla circolare pubblicata online. 
• CONCORSO PUBBLICO PER 33 ATLETI DA ASSEGNARE AI GRUPPI FIAMME ORO: È stato pubblicato 
il bando del concorso pubblico per l’assunzione di 33 atleti da assegnare ai gruppi sportivi “Polizia di 
Stato – Fiamme Oro”, indetto con decreto del Capo della Polizia del 14 novembre 2024.  
• MOBILITÀ PERSONALE RUOLO SOVRINTENDENTI – APERTURA PORTALE: Il Servizio sovrintendenti, 

assistenti e agenti ha programmato una movimentazione di personale del ruolo sovrintendenti già in servizio. I 
dipendenti interessati potranno avanzare istanza di trasferimento, esclusivamente mediante il portale mobilità on line, entro e 
non oltre il giorno 5 dicembre 2024. Per maggiori informazioni si rimanda alla circolare pubblicata sul nostro sito. 

A  seguito della nostra nota riguardante la problematica dei posti riservati agli operatori di Polizia Ferroviaria 
durante i servizi di scorta viaggiatori sui treni a lunga percorrenza, il Dipartimento ha comunicato che ‘la 

conformazione dei treni e la tipologia di servizio di trasporto viaggiatori non rendono possibile, allo stato, 
individuare spazi da riservare esclusivamente al personale della Polizia ferroviaria’. Nella nota del Dipartimento si 
specifica che ‘nei treni Intercity notte è stata confermata la fattibilità che gli operatori di scorta posizionino 
il bagaglio nella cappelliera del compartimento riservato al personale di bordo, inoltre è allo studio la 
bozza della nuova convenzione con il Gruppo Ferrovie dello Stato Italiane e si confida nella possibilità che 
possano essere individuate soluzioni orientate al soddisfacimento dei prioritari interessi del personale. 
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https://www.sap-nazionale.org/2016/wp-content/uploads/8%C2%B0_corso_di_qualificazione_per_Operatore_di_Polizia_Scientifica.pdf
https://www.sap-nazionale.org/2016/wp-content/uploads/SOV.-Mobilita-del-personale-del-ruolo-ordinario_241111_191424.pdf

